

# REAL OVIEDO Y REAL SPORTING DE GIJÓN, PASIÓN POR LA TRASFORMACIÓN SOCIAL

## CLIPPING PRENSA



Organiza:



Colaboran:



UNIVERSIDAD  
NEBRIJA



CAJA RURAL  
DE ASTURIAS

# EL COMERCIO



Miércoles  
13 de marzo de 2024  
Sigo II Nº 15936  
Precio: 1,90€

DIARIO DECANO DE LA PRENSA ASTURIANA FUNDADO EN 1878 [elcomercio.es](http://elcomercio.es)

### EL CLUB DE REGATAS REFUERZA SUS MUROS



La pared de la antigua piscina «estaba en muy mal estado», explica su presidente **p. 8**

LAS COFRADÍAS PRESENTAN «LA MEJOR SEMANA SANTA» **p. 9**



## El Principado asume que el monopolio de Renfe a Madrid seguirá «tres o cuatro años»

Desde León, el tendido pasa de ancho internacional a ibérico y solo la empresa pública dispone de trenes que pueden pasar de un tipo de vía al otro

El Gobierno regional negocia bonificar junto al ministerio, como adelantó EL COMERCIO, un descuento del 50% en parte de los billetes. El esfuerzo

económico se haría desde 2025 y hasta que haya competencia de empresas por el uso de la línea Gijón-Madrid. **POR RAMÓN MUÑOZ p. 15**

Renfe vende más de 3.000 billetes baratos el primer día, pese a los problemas de su web



Martín Peláez, presidente del Oviedo, Eduardo Sánchez Morrondo, presidente de Asturias Siglo XXI, David Guerra, presidente del Sporting, y Manuel Villa-Cellino, presidente del Consejo Rector de la Universidad Nebrija, donde se celebró el encuentro. **IRAXI MARTINEZ**

### «Las cosas en Asturias cuestan»

Los presidentes del Sporting, David Guerra, y del Oviedo, Martín Peláez, celebraron un encuentro organizado por Asturias Compromiso XXI que giró sobre la experiencia inversora y la implantación de sus modelos de negocio. **p. 38**

### La obra del metrotrén hasta Cabueñes blindará la protección del entorno de la Universidad Lanoral

La declaración ambiental establece medidas para preservar la EPI de inundaciones

Gijón llevará a Madrid la próxima semana el retraso en las infraestructuras **p. 2 y 3**

#### ELECCIONES EN EL GRUPO

### Las líneas maestras de los programas de Miranda, Sarasola y Mitre

Más de 10.000 personas siguieron el debate de los candidatos en [ELCOMERCIO.es](http://ELCOMERCIO.es) **p. 6 y 7**

#### Y ADEMÁS

### Golpe a las carreras ilegales en la Zalia, con un centenar de espectadores

El operativo de la Guardia Civil se saldó con nueve denuncias **p. 5**

### Los decanos avalan el adelanto electoral en la Universidad de Oviedo

«Lo viví como una jugada típica de 'House of Cards'», ironiza Adrián Barbón **p. 16**



El buque lleva abarloada una barcaza con la ayuda **ese**

### El asturiano José Andrés abre la ruta de auxilio a Gaza **p. 33**

# CLIPPING DE PRENSA

## EL COMERCIO

### LAS FRASES

David Guerra  
Presidente del Sporting

**«Al llegar todos se desvían por mejorar el Sporting, pero tuvimos que hacer cambios para refocalizar a la gente»**

**«Si Asturias quiere, Asturias puede. Tendrá Mundial y hará lo que quiera porque tiene el potencial y a la gente»**

Martín Peláez  
Presidente del Oviedo

**«Encontramos una estructura pequeña y nos costó entender que las cosas aquí suceden muy despacio»**

**«Hemos encontrado mucho eco y empatía en los empresarios, pero es limitado por ser una comunidad pequeña»**

contrado mucho eco y empatía con las empresas que hemos tocado, pero es limitado por ser una comunidad pequeña», comentó el presidente azul. «Los derechos de televisión son lo que son y si queremos crecer tenemos que salir de Asturias en búsqueda de alianzas con empresas nacionales e internacionales y ser creativos», añadió.

En este sentido, David Guerra puso el ejemplo del Estado de Jalisco, «al que damos gran visibilidad con la publicidad que llevamos en el pecho». «Lo que hay que pedir es respeto al inversor que viene porque cree en lo que hay en Asturias», comentó. «Se le puede pedir que cumpla toda la legalidad, pero hay que apoyarlo y sentimos que tenemos que pedir esto», reivindicó el máximo ejecutivo del Sporting.

Guerra presumió de los 17 millones que el Sporting está invirtiendo en la mejora de infraestructuras, entre las que citó el cambio integral del césped de El Molinón y la renovación de Mareo, que «esperemos que esté lista a finales de mes». «Llegar a Primera es un paso en la evolución, pero todo empieza con cambios profundos», explicó.

Para cerrar el acto, miembros de la delegación de México de Asturias Compromiso XXI se sumaron por videoconferencia para preguntar a los presidentes cómo podían ayudar desde el país azteca.

Martín Peláez no dudó: «¡Manden dinero!». «Voluntad también, pero si viene el dinero será bien agradecido», añadió Guerra.

# CLIPPING DE PRENSA

## LA VOZ DE AVILÉS



El presidente del Oviedo, Martín Peláez, y el del Sporting, David Guerra, antes de entrar al salón de actos de la Universidad Nebrija de Madrid. FOTOS DE IÑAKI MARTÍNEZ

## «Hay potencial, pero las cosas en Asturias cuestan»

Los presidentes del Sporting y del Oviedo hablan en Madrid de la experiencia inversora de Orlegi y Pachuca en ambos clubes

Con la histórica rivalidad, en-selecciones mexicanas». Reconoce Peláez que le costó «entender bien en México entre Pachuca y que las cosas aquí suceden muy rápido, como telón de fondo, los despacio». «Venimos de una dinámica más ágil, ni mejor ni peor, pero destacaron Asturias como lu-son diferentes culturas», dijo, para destacar que el Sporting y el Oviedo son diferentes culturas, pero que el Oviedo es un lugar ideal para desarrollar sus proyectos, aunque desde distintas experiencias. «Cuando llegamos po Pachuca, Jesús Martínez, que nos encontramos una estructura «es un miura y está inquieto». pequeña, que no significa que no «Con las administraciones lo que

fuera profesional, pero sí delgada más queremos es más agilidad en da y lo que intentamos hacer, con todas las cosas», reclamó.

la limitación de recursos de estar Del aterrizaje de Orlegi Sports en Segunda, es profesionalizar la en el Sporting, David Guerra desestructura», explicó Martín Peláez que «todo el mundo se des- de, que provocó las carcajadas del vivía para mejorar el club, pero

GIJÓN. En Asturias «las cosas cues-público al recordar con humor la tuvimos que hacer cambios». «La tan» y «suceden muy despacio». contrariedad que le provocó te-gente intentaba hacer todo a la Así lo explicaron ayer los presi-ner de vecinos a 28 kilómetros a vez y eso era un problema, por- dentes del Sporting y del Oviedo, «los de Orlegi». «Por lo menos en que sienten el Sporting como algo David Guerra y Martín Peláez, en México nos separan 1.000 kiló-suyo», argumentó. «Tuvimos que un encuentro celebrado en la Uni-metros», recalcó. hacer cambios para refocalizar a versidad Nebrija de Madrid, or-El presidente carbayón fijó en-la gente», dijo. De lo que no tiene ganizado por la asociación Astu-tre los «máximos proyectos» para duda Guerra es que en Asturias rias Compromiso XXI. Las impre-el club «mejorar el estadio, que «hay potencial, pero las cosas siones de los primeros ejecutivos tiene muchas posibilidades, y te-cuestan». Sin embargo, recono- de los dos grupos mexicanos pro-ner pronto la ciudad deportiva». ció que «me pego contra la pared pietarios de ambos clubes, Orle-De hecho, el mexicano destacó el muchas veces por la inercia de gi y Pachuca, giraron en torno a trabajo de cantera como uno de menospreciar lo que tienes», que la experiencia inversora y la im-los ejes más importantes de la fi-calificó como un «punto negati- plantación de sus modelos de ne-losos de Pachuca y presumió de vo crónico». Sin embargo, fiel a gocio. ser «el principal proveedor de las su argumentario, Guerra no dudo



Los presidentes con los organizadores y patrocinadores del acto.



El salón de actos de la Universidad Nebrija se llenó de público.

en volver a asegurar que «si Asturias quiere, Asturias puede. Ten- drá Mundial y hará lo que quiera, porque tiene el potencial y la gen- te».

Ante un auditorio con notable presencia empresarial asturiana, los presidentes del Sporting y

Oviedo también hablaron del apo- yo que reciben por parte de las empresas del Principado, con la dificultad verbalizada por Martín Peláez del «pretexto perfecto de muchos para no estar, que es que si patrocinan a uno tienen que patrocinar al otro». «Hemos en-

# CLIPPING DE PRENSA

## LA NUEVA ESPAÑA



Grupo Pachuca

Martín Peláez

Presidente del Oviedo

### «Nuestro proyecto pasa por mejorar el estadio y tener una ciudad deportiva»

«Nos ha costado entender que en Asturias las cosas van despacio, porque venimos de otra dinámica»

X. Fernández Madrid

La intervención final de Martín Peláez, presidente del Oviedo, ayer en Madrid en el coloquio con David Guerra, su homólogo en el Sporting, sirve para ejemplificar el buen tono y la rivalidad sana que rodeó la charla, organizada por Compromiso Asturias XXI y celebrada en el campus de la Universidad Nebrija. «Antes de terminar, una pregunta (al público). ¿Cuántos son del Oviedo y cuántos del Sporting?», inquirió el director azteca del grupo Pachuca, a una sala repleta, con centenares de asistentes. Hubo mayoría de manos azules levantadas, para sonrisa general, también de David

Guerra. El epílogo de Peláez, que analizó el método de Pachuca, con Pedro Laguna como moderador, fue el final de trayecto de varias intervenciones con mucha miga. «En lo personal me sorprendió cuando llegué al Oviedo. Nos encontramos (el grupo Pachuca) una estructura pequeña, profesional, pero pequeña. Nuestro proyecto pasa por tener un mejor estadio, aunque es maravilloso, y la ilusión de disponer pronto de una ciudad deportiva», explicó. El presidente del Oviedo, la mano derecha de Jesús Martínez, dueño del club azul, también habló de las dificultades que encontró el grupo azteca a su llegada. «Nos ha costado mucho entender que aquí las cosas suceden muy despacio y nosotros quisésemos que fuese todo más ágil, porque venimos de una dinámica diferente», aseguró. Y siguió con su diagnóstico. «Nosotros venimos de otra cultura, que es la mexicana. Asturias es una comunidad maravillosa, con muchas oportunidades y gente valiosa. Pero hay pocos jóvenes, que tienen menos oportunidades. La natalidad es baja y tenemos una población que es de las más envejecidas de Europa.

Eso hay que revertirlo y se hace con inversiones», proclamó, haciendo guiños e incluyendo en su discurso al grupo Orlegi, propietario del Sporting y rival de Pachuca en México. «La llegada a Asturias de Pachuca y Orlegi es un detonante. Queremos invertir y apostar, pero esto no es un camino fácil, tenemos que hacer un proyecto sólido. Siempre digo que para hacer un proyecto de Primera División tenemos que trabajar como si estuviésemos en Primera», reiteró.

El directivo azul también habló del «carácter» del oviedismo, según él con una parte excesivamente negativa y pesimista. «La afición del Oviedo ha sufrido mucho, ha estado en Tercera y quizá ese sufrimiento provoca a veces que no creamos. Recuerdo que cuando iba en coche a Vitoria a jugar un partido yo iba contento, con el 'Volveremos' la radio y uno que venía conmigo me decía: 'Aquí siempre perdemos'. Yo le decía que primero hay que llegar, que hay que tener espíritu positivo», dijo. Y puso más ejemplos. «A una señora en la junta de accionistas le dije que el pasado hay que olvidarlo. Hay que tenerlo en cuenta para no repetir errores», indicó, en referencia a la etapa en el barro, y las consecuencias sociales que tuvo en el oviedismo.

Peléez, a su vez, quiso destacar el apoyo del empresariado asturiano, pero llamó a mirar más allá. «Tenemos que salir de Asturias y conseguir alianzas con empresas de fuera, ser eficientes y creativos», aseguró, poniendo de ejemplo también «la empatía y la voluntad de aportar de las compañías de la región». El presidente azul también dejó otra anécdota que provocó carcajadas: «Al segundo día de llegar a Oviedo recibí una llamada: 'Soy de la Policía, bienvenido a Oviedo: fíjese bien lo que hace por whatsapp, lo que escribe y con las mujeres que sale'. Y me colgó».

«No hay fracasos, son pausas, escalones para llegar al éxito». Lo dijo Martín Peláez, presidente del Oviedo, durante la charla que mantuvo mano a mano con David Guerra, su camarada de cargo en el Sporting, en el acto organizado en Madrid por Compromiso Asturias XXI. De pausas y escalones, casi tantos como la escalera hacia el cielo («Stairway to heaven») de Led Zeppelin, saben bastante en el Sporting y en el Oviedo. Los unos cuando y tuvieron que escalar desde el barro de la Creación y los otros rozaron el drama más de una vez por lo de casi siempre: una gestión nefasta. Guerra y Peláez, Pe-

En territorio comanche

### La escalera hacia el cielo de Peláez y Guerra

PABLO GONZÁLEZ



Por la izquierda, David Guerra, Eduardo Sánchez Morrondo, Martín Peláez y Reyes Ceñal, ayer, en Madrid. | X. F.

## Un ejemplo de rivalidad y un chute de optimismo

Guerra y Peláez demuestran tener química personal y coinciden en destacar las capacidades de Asturias

El Sporting y el Oviedo; Pachuca y Orlegi; dieron ayer un ejemplo de rivalidad sana en Madrid y también lanzaron un chute de optimismo a las hinchadas rojiblancas y azules de cara al final de la temporada, con los dos equipos optando al ascenso. **Martín Peláez y David Guerra** coincidieron en una interesante charla organizada por Compromiso Asturias XXI en varios aspectos, pero uno puede resumir el acto: «Asturias tiene un gran potencial». Ese lema, que quizá suene a tópico, lo compartieron



Xuan Fernández

MADRID

Enviado especial de LA NUEVA ESPAÑA

ambos dirigentes, llegados hace dos años de fuera de Asturias, que coincidieron al observar un gen especialmente negativo en la región que a menudo provoca un parálisis crónica. «Los asturianos triunfan más fuera que dentro», se comentaba en los corrillos del salón de la Universidad Nebrija, que albergó el acto, ante cientos de asistentes, la mayoría asturianos «exiliados» en Madrid. Guerra y Peláez, que mantienen una buena relación, demostraron tener además química personal. Seguramente el acto de ayer hubiese sido imposible con las dos propiedades

# CLIPPING DE PRENSA

## LA NUEVA ESPAÑA

### del fútbol asturiano

láez y Guerra repasaron sus sensaciones que han venido acumulando desde que aterrizaron en Asturias, como la negatividad, la cantidad de cenizas y cenizas que existen a ambos lados del Potomac. Vamos, lo que viene siendo una parte inherente del ser asturmitantes por cuna, educación y/o raza. Por lo demás, los propietarios mexicanos de los dos grandes de la madreña «furgolística» se sorprenden de lo lento que aquí, en la madre patria, marchan algunas cosas, como el asunto de mover papeles en la Administración (ya saben, Latores y tal y tal). Mientras, en lo que da y quita el pan y el sueño, los

azules se preparan para asaltar de una vez los puestos de play-off, y los rojiblancos se conjuran para volver a ellos. En ambas orillas están pendientes de recuperar a jugadores que creen que van a ser importantes de aquí a final de temporada. Carrión ya tiene un efectivo más para el ataque como es Álex Millán. MAR espera por Rivera y Campuzano, a los que ahora se añora cuando en verano fueron marcados a hierro y fuego con el cartel de transferibles. Pero ya se sabe las vueltas que da el fútbol. Un día subes los escalones de dos en dos y al siguiente apareces en el sótano, ¿oyíste, güey?

anteriores. No faltaron las bromas y los guiños, con un exquisito respeto y educación, haciendo gala de la mejor rivalidad. «En México estamos a mil kilómetros y aquí a 28», dijo el presidente del Oviedo, en referencia a la rivalidad azteca que tienen ambos grupos en México, con dos equipos cada uno. «Un mes antes que nosotros, Orlegi había llegado al Sporting y es una rivalidad que festejo. No hay que tenerle miedo a la competencia, si no a la incompetencia. Cuanto mejor se- an ellos, mejor nosotros», siguió Peláez, con Guerra al lado.

El directivo rojiblanco también tuvo palabras respetuosas hacia el Oviedo. Incluso, fruto de la normalidad que hoy reina entre ambos clubes, interrumpió a Peláez en una de sus intervenciones. El presidente azul estaba enumerando empresas con peso en México y Guerra lo paró: «Orlegi...», dijo, por si Peláez se había olvidado. «Orlegi, Orlegi», dijo el presidente del Oviedo, recordando el guante.

En la charla se evidenció que los dos conglomerados, cuyos líderes, Jesús Martínez y Alejandro Irarragorri, están ahora muy distanciados, tienen muchas similitudes. Ambos diversifican su negocio, pero tienen en el balompié su esencia y razón de ser. «El fútbol es una excusa», dijo, por ejemplo, Guerra. Peláez habló de

### «Este acto es un mensaje a la sociedad asturiana para que trabajemos juntos», aseguró el presidente de Compromiso Asturias XXI

las 23 empresas que tiene Pachuca sin contar el fútbol, con más de tres mil empleados. Guerra expuso el método Orlegi, con «700 empleados directos, más todos los indirectos». El coloquio, de alrededor de una hora, fue muy interesante, a los asistentes se les quedó excesivamente corto y supuso también un baño de asturianía. Abrió la charla el asturiano **José Muñiz**, que es el rector de la Nebrija, «la universidad de Asturias en Madrid», aseguró. «El fútbol es pasión y los clubes tienen una gran responsabilidad. Ojalá la próxima vez estén los dos en Primera División, con eso será más que suficiente», reiteró.

**Eduardo Sánchez Morrondo**, presidente de Compromiso Asturias XXI, también tomó la palabra, aunque avisó. «Guapi-

nas y guapines, no vamos a hablar de fútbol», dijo, aunque luego no se cumplió. «Este acto es un elemento más para que mandemos un mensaje a la sociedad asturiana. Una sociedad como la nuestra solo progresa si trabajamos todos juntos», indicó.

El coloquio fue, pues, muy amistoso, con Martín Peláez muy bromista. «No me dijeron que iba a jugar de visitante, porque está todo rojiblanco», dijo, en referencia al color de la sala. El presidente acudió acompañado de **Estela Díaz**, directora de negocio, y de uno de sus hijos, que estudia en la Nebrija. David Guerra estuvo con parte de su equipo de comunicación. Los dos estuvieron muy cercanos, antes del acto, durante y en el pincho de después.

En la Nebrija no faltaron rostros conocidos de la sociedad asturiana. Además de la directiva de Compromiso Asturias XXII, con **Margarita Collado** muy activa, también estuvieron varios directivos de Caja Rural, que patrocinaba el evento. No se lo perdió a su vez el asturiano **Manuel Villa-Cellino**, presidente del Consejo Rector de la Universidad Nebrija. Y a última hora apareció **Teresa Mallada**, expresidenta del PP asturiano y actual senadora popular, que hizo migas con los presidentes de ambos equipos.

Lo dicho, todo muy asturiano.

### Grupo Orlegi

**David Guerra**  
Presidente ejecutivo del Sporting

## «Asturias tiene un enorme potencial y, si quiere, tendrá el Mundial»

«Cuando llegamos al Sporting la gente intentaba hacer de todo a la vez, y ese era el problema»

X. Fernández  
Madrid

David Guerra, presidente ejecutivo del Sporting, puso un ejemplo para hacer entender al público, durante su coloquio en Madrid con Martín Peláez, presidente del Oviedo, lo que supuso la llegada de Orlegi al club rojiblanco en relación a la situación social de Asturias. Guerra se dirigió a los asistentes en el campus de la Nebrija. «Imaginen que son inversores y que van a invertir dinero en una sociedad con más de cien años de historia, la segunda ciudad deportiva más antigua, el estadio más antiguo... Con una sinergia social tremenda. Dirían: 'Esto es una maravilla'. Y en la rueda de prensa de presentación la primera pregunta de un periodista es: '¿Por qué han invertido en una región en decadencia?' Pues a mí, eso describe un poco ese nubarrón que hay en Asturias respecto al potencial que tiene, que es mucho. Cuando llegamos no había AVE y ahora lo hay. Las cosas cuestan, pero el potencial es evidente. Nosotros lo hemos vivido en primera persona», reiteró Guerra.

Y retrocedió casi dos años, cuando el grupo presidido por Alejandro Irarragorri compró el Sporting. «Cuando llegamos al club todo el mundo se desvivía, pero tuvimos que hacer cambios, porque cuando uno llega tiene que hacerlos. El problema no estaba en que no hubiese talento: al contrario. Había voluntad, pero la gente estaba intentando hacerlo todo a la vez, y ese era el problema», aseguró.

Guerra insistió en las fortalezas de Asturias. «Cuando llegamos nos encontramos con una resistencia tremenda al cambio, pero también con muchas ganas. Pongo el ejemplo de Torreón (ciudad mexicana donde está el Santos Laguna, propiedad de Orlegi), que es una ciudad con un millón

de habitantes, industrial, lechera... La gran diferencia es que allí hay un desierto, con todo lo que implica, y logramos un club de fútbol que es referencia. Asturias tiene un enorme potencial, con el paraíso natural, y la fortaleza de tener tantos asturianos, como por ejemplo aquí, en Madrid. Si Asturias quiere, puede. Si Asturias quiere tendrá el Mundial y hará lo que quiera», indicó.

Guerra incidió en varias ocasiones en destacar todas las posibilidades de la región. «Nosotros menospreciamos, con ese punto negativo, incluso crónico. Por su puesto que el entramado empresarial asturiano es relevante, por supuesto que lo es. Soy responsable de una institución que representa a todos los asturianos y la quiero llevar al máximo nivel. Tenemos que competir a nivel internacional, no solo con el Oviedo en categorías inferiores. Competimos fuera», reiteró.

Guerra también retrocedió al pasado para explicar la llegada de Orlegi al Sporting. «El grupo estaba explorando el mercado y estuvo cerca del Zaragoza, pero aquella operación no fructificó. El Sporting no surgió porque nunca había estado en el mercado, pero todo fue muy rápido».

El presidente ejecutivo rojiblanco, a su vez, se mostró muy optimista sobre el futuro del Sporting de la mano de Orlegi. «Llevamos dos años, que a veces parecen dos décadas, porque se ha hecho intenso. Pero la aventura no puede ser mejor, por lo que significa el Sporting, por Asturias y por el potencial que tiene. El Adn está en todos los asturianos. Un punto fundamental que tenemos que tener es impacto en la sociedad, porque una institución como el Sporting tiene la opción de ser catalizadora», finalizó Guerra, que también hizo guiños a la tradición asturiana. «Si hay algo que gusta, al margen de la sidra, es el fútbol», aseguró, entre risas.



Por la izquierda, José Muñiz, rector de la Universidad Nebrija; José Luis Lorenzo, gestor de empresas de Caja Rural; Rafael González, subdirector general de Caja Rural; Martín Peláez, presidente del Oviedo; Eduardo Sánchez Morrondo, presidente de Compromiso Asturias XXI; David Guerra, presidente ejecutivo del Sporting; Eva Pando, directora de la Fundación de Caja Rural; Álvaro Visairas, director de la oficina de Madrid de Caja Rural; Reyes Ceñal, director de la Fundación Compromiso Asturias XXI, y Manuel Villa-Cellino, presidente de la Nebrija. |

# CLIPPING DE PRENSA

## EL COMERCIO



### ENLACE A LA NOTICIA

## El encuentro de los presidentes del Sporting y del Oviedo en Madrid

Compromiso Asturias XXI organiza un charla entre los presidentes ejecutivos de los clubes

Compromiso Asturias XXI organiza un charla entre los presidentes ejecutivos de los clubes

**Real Oviedo y Real Sporting de Gijón, la pasión por la transformación social**

Los grupos mexicanos **Orlegi** y **Pachuca**, propietarios respectivamente de **Real Sporting de Gijón** y de **Real Oviedo**, dialogan sobre dos modelos empresariales que buscan contribuir a la **Asturias del futuro**.

**MESA REDONDA**  
Modera: **Pedro Laguna**

**Martín Peláez**  
Presidente ejecutivo del Real Oviedo

**David Guerra**  
Presidente ejecutivo del Real Sporting de Gijón

**Día:** 12 de marzo de 2024  
**Hora:** 19:00h  
**Lugar:** Universidad Nebrija  
Campus de Madrid - Princesa,  
Santa Cruz de Marcenado, 27 - Madrid  
**Presencial - Aforo Limitado**

MÁS VÍDEOS

0:00 / 1:49:55

Inscripciones previas: [www.compromist Asturias XXI](http://www.compromist Asturias XXI)

Colaboran:

Los presidentes ejecutivos del Sporting y del Real Oviedo participan en una charla organizada por la asociación Compromiso Asturias XXI. E. C.

Martes, 12 de marzo 2024, 12:48 | Actualizado 20:36h.

2 comentarios



La asociación Compromiso Asturias XXI organiza en Madrid una charla que tiene como protagonistas a los presidentes ejecutivos del Real Oviedo y el Sporting, Martín Peláez y David Guerra, respectivamente.

Afirman los convocantes que con esta iniciativa se trata de unir los valores del deporte para generar aspiraciones e impacto económico y social en la sociedad. Tanto Peláez como Guerra ofrecerán su punto de vista sobre el impacto social del deporte en Asturias, así como la estrategia y repercusión de la inversión de los grupos mexicanos, Pachuca y Orlegi en nuestra región. Durante el debate saldrá a relucir también las oportunidades de negocio y por supuesto el planteamiento de Orlegi de que Asturias aspire a convertirse en sede mundialista en el año 2030, una opción que cada vez parece más lejana.

Temas [Sporting](#) [Real Oviedo](#)

2 comentarios

Reporta un error

# CLIPPING DE PRENSA

## LA VOZ DE ASTURIAS



### ENLACE A LA NOTICIA

 azulcarbayón

VÍDEO | La pregunta del presidente del Oviedo en presencia del presidente del Sporting: «¿Quién de aquí es del Oviedo?»

LA VOZ



Martín Peláez y David Guerra fueron los protagonistas de un acto organizado por Compromiso Asturias XXI y celebrado en Madrid

12 mar 2024 · Actualizado a las 21:03 h.



Comentar · 0

Compromiso Asturias XXI, asociación sin ánimo de lucro creada en 2008 que «busca el interés y el progreso de Asturias para hacer de ella un lugar cada vez mejor para vivir», juntó en Madrid al presidente del Real Oviedo, Martín Peláez, con el presidente ejecutivo del Real Sporting, David Guerra. El acto se celebró en la Universidad de Nebrija y contó con la colaboración de dicha universidad, Cronistar Comunicación y la Caja Rural de Asturias.

Martín Peláez, presidente del Oviedo: «Para ser un equipo de Primera tenemos que trabajar como un equipo de Primera»

P.F.



# CLIPPING DE PRENSA

RTPA



## ENLACE A LA NOTICIA

### David Guerra y Martín Peláez debaten sobre los modelos de negocio de Orlegi y Pachuca



#### El Sporting ha tropezado con la misma piedra en sus tres últimas derrotas a domicilio

En lo institucional, esta tarde el Sporting y el Real Oviedo han tenido un acto conjunto en Madrid organizado por la asociación Compromiso Asturias XXI. En él, el presidente ejecutivo, David Guerra, y el presidente del Oviedo, Martín Peláez, han confrontado los dos modelos de gestión que tienen el Grupo Orlegi y el Grupo Pachuca en ambos clubes.

Ambos coincidieron en que llegaron a nuestra comunidad porque estaban interesados en tener un club en Europa y que para encontrar apoyos en el tejido empresarial tienen que buscar fuera de Asturias y de España para poder completar sus proyectos.

#### El Sporting ha tropezado con la misma piedra en sus tres últimas derrotas a domicilio

PUBLICIDAD

El Sporting ha tropezado con la misma piedra en sus tres últimas salidas a domicilio, Zaragoza, Burgos y Levante. Todas ellas se saldaron con derrota, y en ninguna logró perforar la portería contraria.

En los tres partidos el conjunto rojiblanco tuvo más posesión que su rival. Ante Zaragoza y Levante un 58%, mientras que en Burgos alcanzó el 61%.

Pero fue un control de la pelota estéril, porque en ninguno de los tres partidos disparó más que su rival. Zaragoza y Levante remataron más veces, tanto fuera como entre los tres palos. Solo ante el Burgos consiguió un disparo más a portería. Sin embargo, eso no significó que llevase más peligro. Solo tuvo una ocasión clara en aquel encuentro, por las tres de las que dispuso el Burgos.

Una estadística que tampoco le favoreció ante el Zaragoza y el Levante. Tanto maños como granotas llevaron más peligro a la portería del Sporting, porque en La Romareda y en el Ciudad de Valencia los de Ramírez no generaron ninguna ocasión clara.

Un muro con el que se ha topado en sus tres últimas visitas, y que no ha conseguido derribar en ninguna de ellas.

# CLIPPING DE PRENSA

RTPA



## ENLACE A LA NOTICIA

El Sporting ha echado en falta la verticalidad y el desborde que sí ha demostrado como local. Tendrá que recuperarlo en las próximas salidas si quiere alcanzar un playoff para el que hay muchos candidatos.

**Irarragorri estará esta semana en Gijón con la idea de mantener viva la candidatura mundialista**

El presidente del Sporting, Alejandro Irarragorri, tiene previsto visitar Asturias esta semana para continuar él mismo con los contactos con el Ayuntamiento de Gijón y lograr que la candidatura mundialista siga adelante.

Además, este mismo mes de marzo, el club espera el informe de la consultora KPMG para terminar de definir el plan de financiación necesario para reformar el Molinón.

# CLIPPING DE PRENSA

## FUTBOLASTURIANO.ES



### ENLACE A LA NOTICIA

#### Oviedo y Sporting serán protagonistas en una mesa redonda en Madrid

Viernes 8 de marzo de 2024

G. Bahó

Martin Peláez y David Guerra participarán en el evento organizado por Asturias Compromiso XXI para hablar del impacto social del deporte en Asturias y del modelo empresarial de sus grupos.

**MADRID, TIERRA DE COMPROMISO**

**Real Oviedo y Real Sporting de Gijón, la pasión por la transformación social**

Los grupos mexicanos **Orlegi** y **Pachuca**, propietarios respectivamente de **Real Sporting de Gijón** y de **Real Oviedo**, dialogan sobre dos modelos empresariales que buscan contribuir a la **Asturias del futuro**.

**MESA REDONDA**  
Modera: **Pedro Laguna**

**Martin Peláez**  
Presidente del Real Oviedo

**David Guerra**  
Presidente ejecutivo del Real Sporting de Gijón

**Día:** 12 de marzo de 2024  
**Horas:** 19:00h  
**Lugar:** Universidad Nebrija  
Campus de Madrid - Princesa,  
Santa Cruz de Marcenado, 27 - Madrid  
**Presencial - Aforo Limitado**

Organiza: **ASTURIAS XXI**

Inscripciones previas: [www.compromisoasturiasxxi.es](http://www.compromisoasturiasxxi.es)

Colaboran: **NEBRIJA**, **crónista**, **ELA BENE**

ikies +

Martín Peláez y David Guerra participarán este martes 12 de marzo en un evento organizado por la Asociación Compromiso Asturias XXI "con la finalidad de unir los valores del deporte para generar aspiraciones e impacto económico y social".

Compromiso Asturias XXI destaca que "por primera vez en la historia los dos clubs de fútbol más relevantes de la región y con solera en España tienen como propietarios a organizaciones que en sus países de origen son un referente social, educativo y empresarial. Esto es algo único que Asturias y su sociedad debe de entender y aprovechar al máximo todo su potencial".

El evento se celebrará en la Universidad Nebrija, sita en el Campus Madrid Princesa, a partir de las 18:30 horas. Tras la mesa redonda, que se prolongará durante hora y media, habrá una sesión de Networking. Los interesados en acudir deberán inscribirse en la web [www.compromisoasturiasxxi.es](http://www.compromisoasturiasxxi.es)

# CLIPPING DE PRENSA

## LA VOZ DE ASTURIAS



### ENLACE A LA NOTICIA

sporting1905

#### Directo: Tertulia con los presidentes del Real Sporting de Gijón y del Real Oviedo

ALEJANDRO VIGIL MORÁN



Acto de la plataforma Compromiso Asturias XXI

12 mar 2024 · Actualizado a las 20:24 h.



La plataforma Compromiso Asturias XXI ha organizado un evento en Madrid con los presidentes del Real Sporting de Gijón y del Real Oviedo. La tertulia se puede ver en el siguiente vídeo:

Compromiso Asturias XXI La influencia de dos gr...  
MADRID, TIERRA DE COMPROMISO Ver más ta... Compa...

### Real Oviedo y Real Sporting de Gijón, la pasión por la transformación social

Los grupos mexicanos **Orlegi** y **Pachuca**, propietarios respectivamente de **Real Sporting de Gijón** y de **Real Oviedo**, dialogan sobre dos modelos empresariales que buscan contribuir a la **Asturias del futuro**.

**MESA REDONDA**  
Moderador: **Pedro Laguna**

**Martín Peláez**  
Presidente del Real Oviedo

**David Guerrero**  
Presidente ejecutivo del Real Sporting de Gijón

**Día:** 12 de marzo de 2024  
**Hora:** 19:00h  
**Lugar:** Universidad Nebrija  
Campus de Madrid - Pinarosa  
Santo Cruz de Hierro, 27 - Madrid  
**Presencial - Afijo Limitado**

Ver en YouTube

Colaboran:

El objetivo consiste en debatir sobre los valores del deporte y su impacto económico y social en la sociedad, tanto a nivel asturiano como respectivamente en México con Orlegi y Pachuca.

# CLIPPING DE PRENSA

## LA VOZ DE ASTURIAS



### ENLACE A LA NOTICIA

El humor del presidente del Oviedo en Madrid: «No me dijeron que íbamos a jugar de visitantes en El Molinón, está todo rojiblanco (risas)»

ALEJANDRO VIGIL MORÁN



#### Victoria del Leganés

Por otro lado, el Leganés se ha asentado en el liderato de LaLiga Hypermotion después de sacar adelante un complicado encuentro, el último de la trigésima jornada, a domicilio ante el colista Amorebieta (0-1), en el que jugó en inferioridad desde el minuto 37.

En el minuto 35, el líder se quedaba además con uno menos por una acción temeraria del centrocampista camerunés Yvan Neyou, y todo apuntaba a una complicada segunda mitad para los de Borja Jiménez en Lezama.

Sin embargo, después de unos primeros minutos de dominio del cuadro vasco, el argentino Juan Cruz, que había ingresado en el terreno de juego por la lesión de Miramón, se sacó de la chistera un zurdazo al palo largo para dar la victoria a los suyos (min.78).

Crisis en otro rival del Sporting, el Espanyol ficha a Manolo González, su tercer entrenador de la temporada

ALEJANDRO VIGIL MORÁN



De esta manera, el Leganés rompe una racha de dos derrotas consecutivas y suma 53 puntos, tres más que el Elche y cuatro más que el Espanyol, el primero de los aspirantes a entrar en zona de ascenso directo. Por su parte, el Amorebieta se queda con 24 unidades, a siete de los puestos de permanencia.

# CLIPPING DE PRENSA

## REVELO



### ENLACE A LA NOTICIA

SEGUNDA DIVISIÓN

**CUANDO LOS RIVALES SE PARECEN: "LAS EMPRESAS TIENEN EL PRETEXTO DE QUE SI NOS PATROCINAN TAMBIÉN LO TIENEN QUE HACER CON ELLOS"**

Los presidentes del Sporting y el Oviedo se juntan en Madrid para explicar la realidad de sus clubes y las muchas coincidencias que les unen



Martín Peláez (izquierda) y David Guerra (derecha) con el presentador del acto en el centro. CEDIDA



Gonzalo Cabeza

Publicado · 13 de marzo de 2024, 0:27 h



David Guerra y Martín Peláez se muestran extrañados recordando un día en el que fueron a comer. Hubo cierta confusión alrededor, incluso cierta incomprensión. Ellos son los **presidentes del Sporting y el Oviedo** respectivamente, y son plenamente conscientes de la rivalidad, de la responsabilidad que supone jugar un derbi y el dolor que es para el aficionado perder un aficionado, pero una vez superado eso, lo estrictamente futbolístico ¿qué sentido tiene no poder cruzarse en una mesa?

Porque además, es difícil encontrar dos empresas que se parezcan más. Dos ciudades emblema de una región concreta y particular, clubes propiedad de empresarios mexicanos, distanciados por 25 minutos en coche Un solo punto en la clasificación de Segunda División los separa, ambos asomados al balcón del play-off, fuera todavía, pero con el sueño de volver a Primera.

Porque además, es difícil encontrar dos empresas que se parezcan más. Dos ciudades emblema de una región concreta y particular, clubes propiedad de empresarios mexicanos, distanciados por 25 minutos en coche Un solo punto en la clasificación de Segunda División los separa, ambos asomados al balcón del play-off, fuera todavía, pero con el sueño de volver a Primera.

# CLIPPING DE PRENSA

## REVELO



### ENLACE A LA NOTICIA

Guerra y Peláez se juntaron en Madrid en un coloquio organizado por Compromiso Asturias XXI en la Universidad de Nebrija. Un terreno neutral para contar su peripecia en el fútbol español . Que, como los propios clubes, es bastante similar. Ambos equipos tienen clubes en México, **llegaron a Asturias el mismo verano** y se han encontrado un resto bastante similar.

**"Cuando fui nombrado presidente dije 'vaya tengo de vecinos a los de Orlegui'**. En el buen sentido, porque no hay que tener miedo a la competencia sino a la incompetencia. En Mexico estamos a 1.000 kilómetros, aquí solo a 28", cuenta Peláez. "Estábamos explorando el mercado, cerca de comprar el Zaragoza. No estaba el Sporting en mente porque estaba fuera del mercado, pero tan bueno fue el alineamiento que fue muy todo muy rápido", explica sobre su llegada Guerra.

Entre las coincidencias está la necesidad de dinero. La segunda división no ayuda demasiado. "Cuando uno viene a Gijón en segunda es deficitario, es difícil ser competitivo. La idea es hacer más con menos, ser eficientes", explica Guerra. La pelea es conseguir patrocinios, y en eso también se encuentran que, en muchas ocasiones, su rival puede ser un problema.

"Nosotros hemos encontrado buen *feedback* de las empresas, muchos patrocinadores locales. Aunque muchos **tienen el pretexto de que si nos patrocinan a nosotros también lo tienen que hacer con ellos**", cuenta Peláez. Y, obviamente, muchos aprovechan para no irse ni unos ni otros.

Hay en su labor una complejidad añadida, que la tierra que les acoge no siempre da motivos para la esperanza. Hay que hacer un ejercicio de empatía. **Es un club de más de 100 años, un 20% de la población de la ciudad son socios**. Tenemos la segunda ciudad deportiva más antigua, el estadio más antiguo. Son motivos para invertir, pero en la primera rueda de prensa levanta la mano un periodista y pregunta por qué se ha invertido en una ciudad en decadencia. Eso habla del nubarrón que hay en Asturias, en contraste con el potencial que tiene, porque el potencial es evidente", explica el presidente del Sporting.

# CLIPPING DE PRENSA

## RELEVO



### ENLACE A LA NOTICIA

#### **El problema demográfico**

Es una comunidad autónoma envejecida, que pierde población, y nadie esconde el problema que supone para cualquier empresa, también dos clubes de fútbol, que la demografía sea menguante.

**"Somos la comunidad más vieja de Europa** y eso es un problema para la inversión. Creo que la llegada de Orlegui y Pachuca es importante. Venimos a invertir, es una apuesta, sabemos que no es un tema fácil. Pero para ser de Primera tenemos que trabajar como un equipo de Primera", detalla el presidente del Oviedo.

La estrategia es parecida: inversión en cantera, en infraestructuras y paciencia: "Nosotros encontramos una estructura delgada y lo que hemos intentado hacer, con las limitaciones del campeonato, es profesionalizarla, mejorar el estadio, una nueva ciudad deportiva...

Lo que nos ha costado entender es que las cosas suceden muy despacio. Eso no es mejor o peor, hay que entenderlo. Lo hemos ido entendiendo, hay que tratar de involucrar a la ciudad, que sean más activos", explica Peláez.

Y, si es posible, también mirar a fuera. **"No hay mucho más, tenemos que salir de Asturias**, conseguir alianzas con empresas nacionales e internacionales, ser creativos", enfatiza el dirigente oviedista.

También fue similar la experiencia en la otra ciudad asturiana: "Cuando llegamos al club todo el mundo se desvivía. Tuvimos que hacer cambios, nuestro compromiso era ese, pero no era un problema de falta de talento o voluntad, sino que se estaba intentando hacer todo a la vez. Redirigirles fue lo que intentamos hacer", comenta Guerra.

# CLIPPING DE PRENSA

## EL COMERCIO



### ENLACE A LA NOTICIA

## Los presidentes del Sporting y el Oviedo: «Hay potencial, pero las cosas en Asturias cuestan»

David Guerra y Martín Peláez celebraron un encuentro organizado por Asturias Compromiso XXI que giró sobre la experiencia inversora y la implantación de sus modelos de negocio



El presidente del Real Oviedo, Martín Peláez, y el del Sporting, David Guerra, antes de entrar al salón de actos de la Universidad Nebrija de Madrid. [Inaki Martínez](#)



Carlos Amado  
Gijón

Martes, 12 de marzo 2024, 22:32 | Actualizado 22:39h.

+ Seguir

2 comentarios



En Asturias «las cosas cuestan» y «suceden muy despacio». Así lo explicaron este martes los presidentes del Sporting y del Oviedo, David Guerra y Martín Peláez, en un encuentro celebrado en la Universidad Nebrija de Madrid, organizado por la asociación Asturias Compromiso XXI. Las impresiones de los primeros ejecutivos de los dos grupos mexicanos propietarios de ambos clubes, Orlegi y Pachuca, giraron en torno a la experiencia inversora y la implantación de sus modelos de negocio.

# CLIPPING DE PRENSA

## EL COMERCIO



### ENLACE A LA NOTICIA

Con la histórica rivalidad, engrandecida por la existente también en México entre Pachuca y Orlegi como telón de fondo, los dirigentes del Sporting y del Oviedo destacaron Asturias como lugar ideal para desarrollar sus proyectos, aunque desde distintas experiencias. «Cuando llegamos nos encontramos una estructura pequeña, que no significa que no fuera profesional, pero sí delgada y lo que intentamos hacer, con la limitación de recursos de estar en Segunda, es profesionalizar la estructura», explicó Martín Peláez, que provocó las carcajadas del público al recordar con humor la contrariedad que le provocó tener de vecinos a 28 kilómetros a «los de Orlegi». «Por lo menos en México nos separan 1.000 kilómetros», recalzó.

El presidente carbayón fijó entre los «máximos proyectos» para el club «mejorar el estadio, que tiene muchas posibilidades, y tener pronto la ciudad deportiva». De hecho, el mexicano destacó el trabajo de cantera como uno de los ejes más importantes de la filosofía de Pachuca y presumió de ser «el principal proveedor de las selecciones mexicanas». Reconoció Peláez que le costó «entender que las cosas aquí suceden muy despacio», «Venimos de una dinámica más ágil, ni mejor ni peor, son diferentes culturas», dijo, para bromear con la inquietud que esto genera en el propietario del grupo Pachuca, Jesús Martínez, que «es un miura y está inquieto». «Con las administraciones lo que más queremos es más agilidad en todas las cosas», reclamó.

Compromiso Asturias: La influencia MISO

Real Oviedo y Real Sporting de Gijón, la pasión por la transformación social

Los grupos mexicanos Orlegi y Pachuca, propietarios respectivamente de Real Sporting de Gijón y de Real Oviedo, dialogan sobre el modelo empresarial que buscan contribuir a la Asturias del futuro.

MESA REDONDA  
Moderador: Pedro Legido

Martín Peláez  
Presidente del Real Oviedo

David Guerra  
Presidente del Real Sporting de Gijón

Día: 12 de febrero de 2015  
Hora: 19:00h  
Lugar: Universidad Nebrija  
Campus de Madrid - Biblioteca  
Santa Cruz de Marcenado, 27 - Madrid  
Presentado por: Alvaro Lombado

Ver en YouTube

Del aterrizaje de Orlegi Sports en el Sporting, David Guerra destacó que «todo el mundo se desvivía para mejorar el club, pero tuvimos que hacer cambios». «La gente intentaba hacer todo a la vez y eso era un problema, porque siente el Sporting como algo suyo», argumentó. «Tuvimos que hacer cambios para refocalizar a la gente», dijo. De lo que no tiene duda Guerra es que en Asturias «hay potencial, pero las cosas cuestan». Sin embargo, reconoció que «me pego contra la pared muchas veces por la inercia de menospreciar lo que tienes», que calificó como un «punto negativo crónico». Sin embargo, fiel a su argumentario, Guerra no dudó en volver a asegurar que «si Asturias quiere, Asturias puede. Tendrá Mundial y hará lo que quiera, porque tiene el potencial y la gente».

# CLIPPING DE PRENSA

## EL COMERCIO



### ENLACE A LA NOTICIA

Ante un auditorio con notable presencia empresarial asturiana, los presidentes del Sporting y Oviedo también hablaron del apoyo que reciben por parte de las empresas del Principado, con la dificultad verbalizada por Martín Peláez del «pretexto perfecto de muchos para no estar, que es que si patrocinan a uno tienen que patrocinar al otro». «Hemos encontrado mucho eco y empatía con las empresas que hemos tocado, pero es limitado por ser una comunidad pequeña», comentó el presidente azul. «Los derechos de televisión son lo que son y si queremos crecer tenemos que salir de Asturias en búsqueda de alianzas con empresas nacionales e internacionales y ser creativos», añadió.

En este sentido, David Guerra puso el ejemplo del Estado de Jalisco, «al que damos gran visibilidad con la publicidad que llevamos en el pecho». «Lo que hay que pedir es respeto al inversor que viene porque cree en lo que hay en Asturias», comentó. «Se le puede pedir que cumpla toda la legalidad, pero hay que apoyarlo y sentimos que tenemos que pedir esto», reivindicó el máximo ejecutivo del Sporting.

Guerra presumió de los 17 millones que el Sporting está invirtiendo en la mejora de infraestructuras, entre las que citó el cambio integral del césped de El Molinón y la renovación de Mareo, que «esperemos que esté lista a finales de mes». «Llegar a Primera es un paso en la evolución, pero todo empieza con cambios profundos», explicó.

Para cerrar el acto, miembros de la delegación de México de Asturias Compromiso XXI se sumaron por videoconferencia para preguntar a los presidentes cómo podían ayudar desde el país azteca. Martín Peláez no dudó: «¡Manden dinero!»

# CLIPPING DE PRENSA

## LA VOZ DE ASTURIAS



### ENLACE A LA NOTICIA

El humor del presidente del Oviedo en Madrid:  
«No me dijeron que íbamos a jugar de visitantes en El Molinón, está todo rojiblanco (risas)»

ALEJANDRO VIGIL MORÁN



El presidente del Oviedo, Martín Peláez (derecha) y el del Sporting, David Guerra (izquierda) junto a Lobo Juan González | EFE

Declaraciones de ambos presidentes en un evento de Compromiso Asturias XXI

12 mar 2024 . Actualizado a las 22:58 h.



La plataforma Compromiso Asturias XXI ha organizado un evento en Madrid con los presidentes del Real Sporting de Gijón y del Real Oviedo. La tertulia se puede ver en el siguiente vídeo:

Compromiso Asturias XXI "La influencia de dos gr...  
MADRID, TIERRA DE COMPROMISO Ver más ta... Comp...

### Real Oviedo y Real Sporting de Gijón, la pasión por la transformación social

Los grupos mexicanos Orlegi y Paschua, propietarios respectivamente de Real Sporting de Gijón y de Real Oviedo, dialogan sobre dos modelos empresariales que buscan contribuir a la Asturias del futuro.

**MESA REDONDA**  
Moderador: Pedro Laguna

**Martín Peláez**  
Presidente del Real Oviedo

**David Guerra**  
Presidente ejecutivo del Real Sporting de Gijón

**Día:** 12 de marzo de 2024  
**Hora:** 10:00h  
**Lugar:** Universidad Nebrija  
Campus de Madrid - Princesa,  
Santa Cruz de Marconiado, 27 - Madrid  
**Presencial - Afno Limitado**

Ver en YouTube

Colaboran:

Declaraciones de David Guerra, presidente del Real Sporting de Gijón

«El Grupo Orlegi llevaba tiempo intentando entrar en España, el Sporting nunca había estado en el mercado hasta ese momento, pero fue todo tan rápido por la oportunidad que nos surgió, que en dos o tres meses salió todo»

# CLIPPING DE PRENSA

## LA NUEVA ESPAÑA



### ENLACE A LA NOTICIA

#### Los presidentes del Oviedo y del Sporting, mano a mano en Madrid: "Asturias tiene un enorme potencial"

David Guerra y Martín Peláez hablaron de los modelos de gestión de Pachuca y Orlegi y de su experiencia hasta ahora en Asturias, donde se encontraron algo de "resistencia al cambio" y echan en falta algo de "agilidad" para proyectos



Martín Peláez y David Guerra, a la entrada del salón de actos de la Universidad Nebrija. / F. F.

**Xuan Fernández**

12 MAR 2024 20:25 Actualizada 12 MAR 2024 23:45

Los presidentes del Oviedo y del Sporting, Martín Peláez y David Guerra, participaron esta tarde en un coloquio en Madrid organizado por Compromiso Asturias XXI, que tuvo lugar en el campus de la Universidad Nebrija y en el que se analizó los modelos de gestión de Pachuca y Orlegi, conglomerados mexicanos que son dueños del club azul y del rojiblanco respectivamente y que además tienen una gran rivalidad en el país azteca.

Guerra y Peláez, que tienen una buena relación, hablaron sobre los detalles de la gestión del día a día de cada club más allá del fútbol, y de la vinculación social y económica. "En lo personal me sorprendió al llegar, porque la responsabilidad es muy alta y todas las decisiones que se toman son importantes. En el Oviedo nos encontramos una estructura pequeña, profesional, pero pequeña. Nuestro proyecto es tener un mejor estadio, aunque es maravilloso, y la ilusión de tener muy pronto una ciudad deportiva. Lo que nos ha costado mucho entender es que las cosas suceden muy despacio en Asturias y nosotros quisiéramos que fuese más ágil, venimos de una dinámica diferente, son diferentes culturas y formas de gestionar", aseguró Peláez, presidente del Oviedo.

PUBLICIDAD



Y ahora, además, llévate  
**100€**  
Plan  
Estable  
Verde

CONTRÁTALO AQUÍ >

# CLIPPING DE PRENSA

## LA NUEVA ESPAÑA



### ENLACE A LA NOTICIA

Compromiso Asturias "La influencia d...  
MADRID, TIERRA DE COMPROMISO Ver más ta... Compartir

### Real Oviedo y Real Sporting de Gijón, la pasión por la transformación social

Los grupos mexicanos **Orlegi** y **Pachuca**, propietarios respectivamente de **Real Sporting de Gijón** y de **Real Oviedo**, dialogan sobre dos modelos empresariales que buscan contribuir a la **Asturias del futuro**.

**MESA REDONDA**  
Moderada por **Pedro Laguna**

**Martín Peláez**  
Presidente del Real Oviedo

**David Guerra**  
Presidente ejecutivo del Real Sporting de Gijón

**Día:** 12 de marzo de 2024  
**Hora:** 12:00h  
**Lugar:** Universidad Nebrija  
Campus de Madrid - Princesa  
Santa Cruz de Marcenado 27 - Madrid  
**Presencial - Aforo Limitado**

Ver en YouTube

Colaboran:

David Guerra, presidente ejecutivo del Sporting, también tuvo un discurso similar, muy positivo respecto al futuro de Asturias. "Cuando llegamos al club todo el mundo se desvivía, tuvimos que hacer cambios, porque cuando uno llega tiene que hacerlos. El problema no estaba en que no hubiese talento. Al contrario, había toda la voluntad, pero la gente estaba intentando hacer todo a la vez, y ese era el problema", aseguró quien luego añadió: "Intentamos redirigir y focalizar. Nos encontramos con una resistencia al cambio en una sociedad tradicional, pero también con ganas. Asturias tiene un enorme potencial que es el paraíso natural. Si Asturias quiere, Asturias puede, tendrá el Mundial y hará lo que quiera. Aunque tarde más el AVE en llegar", indicó.

El encuentro celebrado en Madrid, moderado por Pedro Laguna, de Cronistar Comunicación, y en el que también intervinieron el Rector de la Universidad Nebrija, el asturiano José Muñiz, y el presidente de Compromiso Asturias XXI, Eduardo Sánchez Morrondo, fue distendido y contó con momentos divertidos, como cuando, al final del acto, Martín Peláez pidió un recuento a mano alzada de cuántos seguidores había en el auditorio de uno y otro equipo, y pudo alardear, en tono de broma y ante su "eterno rival", de una mayoría azul. Fue la anécdota de cierre de una jornada especial vivida en Madrid.

# CLIPPING DE PRENSA

## LA NUEVA ESPAÑA



### ENLACE A LA NOTICIA

#### **+ La contracrónica del encuentro entre los presidentes de Sporting y Oviedo: una rivalidad bien entendida**

Guerra y Peláez demuestran tener química personal y coinciden en destacar las capacidades de Asturias



Por la izquierda, David Guerra, Eduardo Sánchez Morrondo, Martín Peláez y Reyes Ceñal, ayer, en Madrid. / X. F.

**Xuan Fernández**

Madrid | Enviado especial de LA NUEVA ESPAÑA 13 MAR 2024 4:10 Actualizada 13 MAR 2024 4:00

El Sporting y el Oviedo: Pachuca y Orlegi: dieron ayer un ejemplo de rivalidad sana en Madrid y también lanzaron un chute de optimismo a las hinchadas rojiblancas y azules de cara al final de la temporada, con los dos equipos optando al ascenso. Martín Peláez y David Guerra coincidieron en una interesante charla organizada por Compromiso Asturias XXI en varios aspectos, pero uno puede resumir el acto: "Asturias tiene un gran potencial". Ese lema, que quizá suene a tópico, lo compartieron ambos dirigentes, llegados hace dos años de fuera de



**¡Regístrate GRATIS y lee 2 noticias premium!**

**REGÍSTRATE**

Si ya estás registrado, inicia sesión [aquí](#)

Descubre nuestras tarifas y accede a toda la información sin límites aquí

# CLIPPING DE PRENSA

## LA VOZ DE ASTURIAS



### ENLACE A LA NOTICIA

 azulcarbayón

Martín Peláez, presidente del Oviedo: «Para ser un equipo de Primera tenemos que trabajar como un equipo de Primera»

R.F.  
OVIEDO



Martín Peláez, presidente del Real Oviedo, con el médico David Bonilla Ana Vázquez

«En Asturias hay mucha ilusión, pero para crecer hay que salir y conseguir alianzas en el resto de España y también fuera del país», dijo el dirigente azul en un acto celebrado en Madrid junto al presidente del Sporting

12 mar 2024 · Actualizado a las 20:49 h.

**C**ompromiso Asturias XXI, asociación sin ánimo de lucro creada en 2008 que «busca el interés y el progreso de Asturias para hacer de ella un lugar cada vez mejor para vivir», **juntó en Madrid al presidente del Real Oviedo, Martín Peláez, con el presidente ejecutivo del Real Sporting, David Guerra.** El acto se celebró en la Universidad de Nebrija y contó con la colaboración de dicha universidad, Cronistar Comunicación y la Caja Rural de Asturias.

El presidente azul Martín Peláez trató diferentes temas, sobre todo de **indole empresarial y relacionados con la idiosincrasia del Principado de Asturias** más que con lo puramente futbolístico.

#### **Infraestructuras y la relación con las instituciones**

«**Estamos tratando de profesionalizar el Real Oviedo.** Uno de nuestros principales objetivos es mejorar nuestro estadio, ya hemos estado remodelando y queremos seguir».

«**Nos ha costado mucho entender que las cosas aquí suceden muy despacio.** Venimos de una forma de trabajar diferente, más ágil. Son diferentes culturas y diferentes formas de gestionar. Lo hemos ido entendiendo, aunque seguimos buscando más agilidad en las formas de proceder».

# CLIPPING DE PRENSA

## LA VOZ DE ASTURIAS



### ENLACE A LA NOTICIA

«Queremos estar en Primera División, pero también venimos a invertir y a apostar. Sabemos que no es un camino fácil y que costará más o menos tiempo, pero tiene que ser un proyecto sólido. **Siempre digo que para ser un equipo de Primera tenemos que trabajar como un equipo de Primera.** El día que estemos preparado, no sé si será ahora o cuando, lo alcanzaremos».

Carrión ya piensa en el Racing: arranca la semana para el Real Oviedo

PABLO FERNÁNDEZ



#### La ciudad deportiva y la importancia del fútbol base

«El fútbol base es algo básico en el Grupo Pachuca y **por eso la nueva ciudad deportiva del Real Oviedo es fundamental.** Pachuca es el principal proveedor de las selecciones mexicanas y hay más de 50 jugadores en la liga mexicana que salieron de nuestra cantera. Somos un grupo muy fuerte, pero no por lo económico. En México competimos contra grupos muy fuertes económicamente y nos basamos en lo deportivo».

#### El sentimiento oviedista y la relación con el empresario asturiano

«¿Rivalidad con el Sporting? **Hay que llevarse bien, porque estamos cerca.**».

«El empresariado en Asturias es pequeño, pero la mayoría de las empresas que hemos tocado se han mostrado receptivos. **En Asturias hay mucha ilusión, pero para crecer hay que salir de Asturias** y conseguir alianzas en el resto de España y también fuera del país».

«La afición del Real Oviedo ha sufrido mucho y eso hace que muchos no crean. Siempre voy con voluntad a los partidos y hay algunos que piensan que perderemos. **Hay que olvidar el pasado e ir para adelante.** El pasado debe servir para no cometer los mismos errores, solo para eso».

# CLIPPING DE PRENSA

## LA NUEVA ESPAÑA



### ENLACE A LA NOTICIA

Compromiso Asturias "La influencia de dos grupos deportivos que impactan en la sociedad..."

MADRID, TIERRA DE COMPROMISO

### Real Oviedo y Real Sporting de Gijón, la pasión por la transformación social

Los grupos mexicanos **Orlegi** y **Pachuca**, propietarios respectivamente de **Real Sporting de Gijón** y de **Real Oviedo**, dialogan sobre dos modelos empresariales que buscan contribuir a la **Asturias del futuro**.

**MESA REDONDA**  
Modera: **Pedro Laguna**

**Martín Peláez**  
Presidente del Real Oviedo

**David Guerra**  
Presidente ejecutivo del Real Sporting de Gijón

**Día:** 12 de marzo de 2024  
**Hora:** 19:00h  
**Lugar:** Universidad Nebrija, Campus de Madrid - Princesa, Santa Cruz de Marcenado, 27 - Madrid  
**Presencial - Aforo Limitado**

Ver en

Organiza:

Inscripciones previas: [compromisoasturias.com](#)

Colaboran:

### Sigue EN DIRECTO la primera charla entre los presidentes del Sporting y del Oviedo, que hablan de los modelos de Orlegi y Pachuca y su impacto en la región

Compromiso Asturias XXI ha juntado en Madrid a David Guerra y Martín Peláez para un coloquio sobre los modelos de negocio de ambos equipos y su impacto en la región

Carlos Tamargo

12-03-24 | 14:49 | Actualizado a las 18:51



Los presidentes del **Real Sporting** y **Real Oviedo** se reúnen en Madrid para una charla organizada por **Compromiso Asturias XXI** y en la que hablarán sobre cómo está siendo la adaptación de ambos grupos propietarios (Orlegi y Pachuca) a la región y el impacto que pueden tener a la larga. El coloquio, que se celebra este martes a las **19.00 horas en Madrid**, juntará a las dos cabezas visibles de sendos proyectos, **David Guerra** por parte del Real Sporting y **Martín Peláez** por parte del Real Oviedo.

Ambos grupos, de origen mexicano, llevan en torno a año y medio en Asturias, mostrando un gran interés tanto en **potenciar ambos clubes como el tejido empresarial y social que rodean a Oviedo y Gijón**. El mensaje de ambos grupos se dejó notar en la región y ocasiones como esta, en la que ambos clubes acuden de forma conjunta a un evento, es una buena ocasión para ver la comparativa entre ambos modelos y su adaptación al territorio astur.

Esta sesión, como explica Compromiso Asturias XXI, es "una extraordinaria oportunidad para que la sociedad asturiana, que es en la que ponemos nuestro foco, conozca y aprecie la enorme importancia que tienen ambos grupos, ya que **por primera vez en la historia los dos clubs de fútbol más relevantes de la región** y con solera en España tienen como propietarios a organizaciones que en sus países de origen son un referente social, educativo y empresarial. Esto es algo único que Asturias y su sociedad debe de entender y aprovechar al máximo todo su potencial". **Pedro Laguna, de Cronistar Comunicación**, será el encargado de moderar la sesión.

PUBLICIDAD

Anuncios Google

Dejar de ver anuncio

¿Por qué este anuncio? ▶

# CLIPPING DE PRENSA

## LA NUEVA ESPAÑA



### ENLACE A LA NOTICIA

Opinión | En territorio comanche



Pablo González

12 MAR 2024 22:23

#### **+ La opinión sobre el Oviedo y el Sporting: La escalera hacia el cielo de Peláez y Guerra**

"No hay fracasos, son pausas, escalones para llegar al éxito". Lo dice Martín Peláez. Y de pausas y escalones, casi tantos como la escalera hacia el cielo ("Stairway to heaven") de "Led Zeppelin", saben bastante en el Sporting y en el Oviedo



Por la izquierda, Martín Peláez, David Guerra y Pedro Laguna / UNIVERSIDAD NEBRIJA / ZAIDA DEL RÍO

"No hay fracasos, son pausas, escalones para llegar al éxito". Lo dijo Martín Peláez, presidente del Oviedo, durante la charla que mantuvo mano a mano con David Guerra, su camarada de cargo en el Sporting, en el acto organizado en Madrid por Compromiso Asturias XXI. De pausas y escalones, casi tantos como la escalera hacia el cielo ("Stairway to heaven") de "Led Zeppelin", saben bastante en el Sporting y en el Oviedo. Los unos cayeron y tuvieron que escalar desde el barro de la Creación, y los otros rozaron el drama más de una vez por lo de casi siempre: una

PUBLICIDAD



CONTENIDO PATROCINADO

Con el Plan Estable Verde te llevas 100€

¡Pasa lo que pase, disfrútalo esta vez 9 años.

Leer más

**¡Regístrate GRATIS y lee 2 noticias premium!**

# CLIPPING DE PRENSA

## CAJA RURAL DE ASTURIAS



### ENLACE A LA NOTICIA

#### Real Oviedo y Real Sporting, pasión por la transformación social

13 de marzo de 2024



Los presidentes del **Real Oviedo** y del **Real Sporting de Gijón**, Martín Peláez y David Guerra, participaron en una mesa redonda titulada **«La pasión por la transformación social»** moderada por Pedro Laguna.

Un interesante encuentro celebrado en el campus de la **Universidad Nebrija** en Madrid y organizado por **Compromiso Asturias XXI**, con la colaboración de **Caja Rural de Asturias** y **Cronistar**.

Rafael González, subdirector general de Caja Rural de Asturias, Eva Pando, directora de la **Fundación Caja Rural de Asturias**, José Luis Lorenzo, gestor de empresas en Madrid, y Álvaro Visairas, director de nuestra **oficina en la capital**, participaron en esta jornada en la que ambos presidentes dialogaron sobre cómo sus dos modelos empresariales buscan contribuir a la Asturias del futuro.



📍 (De Izda. a Dcha.) | José Luis Lorenzo, gestor de empresas Madrid; Rafael González, subdirector general de Caja Rural de Asturias; Martín Peláez, presidente del Real Oviedo; David Guerra, presidente ejecutivo del Real Sporting; Eva Pando, presidenta de la Fundación Caja Rural de Asturias, y Álvaro Visairas, director oficina de Madrid.

# CLIPPING DE PRENSA

## CAJA RURAL DE ASTURIAS



### ENLACE A LA NOTICIA

#### «Asturias tiene un enorme potencial»

Ambos presidentes, que mantienen una buena relación personal, compartieron sus reflexiones sobre la gestión diaria de sus respectivos clubes, y profundizaron en la importancia de la conexión social y económica más allá del ámbito futbolístico.

**Martín Peláez**, presidente del Oviedo, expresó su sorpresa al llegar al club, reconociendo la alta responsabilidad y la importancia de cada decisión tomada. Destacó la estructura pequeña pero profesional del club, expresando el deseo de mejorar el estadio y establecer una ciudad deportiva en el futuro cercano. Sin embargo, señaló las diferencias culturales y de gestión entre México y Asturias, destacando la necesidad de adaptarse a un ritmo más pausado en la región.

Por su parte, **David Guerra**, presidente ejecutivo del Sporting, compartió una visión similar, resaltando la resistencia al cambio encontrada al llegar al club, pero también el potencial que ve en Asturias. Afirmó que la región tiene la capacidad de lograr grandes cosas si se enfoca y trabaja en conjunto, destacando la importancia de tener un impacto positivo en la sociedad.



El encuentro estuvo lleno de momentos divertidos, como cuando Peláez bromeó sobre el número de seguidores de cada equipo presentes en el auditorio, provocando risas entre los asistentes.

Un diálogo entre los líderes de los clubes asturianos que proporcionó una visión fascinante sobre la gestión y el futuro del fútbol en la región, desde la perspectiva mexicana. Aunque los desafíos puedan ser muchos, queda claro que **el potencial de Asturias es inmenso** y que, con la determinación adecuada, pueden lograr grandes cosas en el mundo del deporte y empresarial.

# REAL OVIEDO Y REAL SPORTING DE GIJÓN, PASIÓN POR LA TRASFORMACIÓN SOCIAL

## CLIPPING PRENSA



Organiza:



Colaboran:



UNIVERSIDAD  
NEBRIJA



CAJA RURAL  
DE ASTURIAS